Er schluckte, als ware die Pille finunter.

"Aber hinter bem Racken des Mannes mit der Frau eine Zusammenkunft, unter den Auspizien eis ner Bafgeige zu verabreden! -"

"Gerade das ift der rechte Plat, " ermiederte ich lachend, "dann tritt die Frau gewiß nicht aus den Schranken der Pflicht, denn wenn fie den Brummbas im Orchefter fieht, benkt fie beständig an den Mann."

Der Pring brummte ein hm hm vor fich hin, ging nach kurgem Gruße rechts in die Allee, und ich wendete mich links auf die Brücke, kehrte aber, da der Pring mir aus dem Gesicht geschwunden war, wieder um, und eilte zu Julien und Philippinen zurück.

Sier ward nun über bas geffrige Abentheuer was ehrliches getollt und gelacht. Philippine, bas beillofe Lugenfind, batte mir boch aber auch in aller Gefdwindigkeit eine Gefdichte gufammengewindbeus telt, in Der ihre Berirrung vom 3minger que, ibre bisher gemachten Reifen, und ber Umfand, bag ber Pring, um alles Huffeben ju vermeiben, unter bem Mamen eines Grafen reifte, bas einzig mabre blieb. Bei meinem Rathen nach ihrem Bornamen, hatte fle ju Julchen genicht, weil die Gondel bei diefem Ramen gerade an das Land geftoßen mar; fie batte auch genickt, wenn ich in Diefem Augenblicke auf Zantippe gefallen mare. Bon bem beutigen Winken am Fenfter mußte fie fein Wort; es fam endlich heraus, daß dies bas Sausmadchen gemefen mar n bas ein weißes Such bor bem Tenfter ausgeschuttele bat Das war mir eigentlich bas Empfindlichfte; benn batte Philippine am Tenfter geftanden, fo mar' bas ein gar febr erfreuliches Beichen fur mein Berg gemefen, bas, je langer ich bas munberfcone Dab= chen anfah und borte, immer mehr und mehr in beißer Liebesgluth aufloderte. Bon meinem Baggeis gen - Rendezvous butete ich mich mobl, Ermabnung ju machen; fie hatten an bem, mas fie mußten, fcon ju lachen genug, und von bem, mas beshalb swischen mir und bem Pringen vorgefallen mar, mochte ich nicht fprechen, um Julien, Die nicht gang gludlich ju fenn fchien, und es an ber Geite Diefes gallblutigen Mannes mobl auch nicht fenn fonnte, feinen neuen Beweis feines Diftrauens ju geben. Er mußte, wie ich gleich vorhin abnte, von Philippinens geftrigen Sabrlichfeiten ju Baffer und ju Cande nichts, und Julie bat, gegen ibn auch nichts davon gu ermabnen; er liebe, meinte fie ent: fculdigend, bergleichen muthwillige Kurgmeil nicht;

er suche dahinter gleich, Gott weiß was alles, und messe unschuldigen Scherzen der Art, die in unserm Familienkreise sonst so an der Tagesordnung waren, alle mögliche üble Folgen bei.

Jest erkundigte sich Philippine nach meinem kleinen hübschen Mathildus, und versicherte, zu meisnem großen Leidwesen, daß, wenn ich den Kleinen nicht bei mir gehabt hätte, sie um keinen Preis auch nur zwanzig Schritte mit mir gegangen wäre. So aber hätte sich die Sache recht ehrbar gemacht, und sie würde, so lange sie lebe, an den köstlichen Abend und an den ausgesuchten Spas denken, den sie sich mit den beiden steinfremden Menschenkindern gesmacht, wobei sie zugleich gestand, mich nicht wieder erkannt zu haben. Julie aber seste binzu, daß sie von meiner Verheirathung gar nichts gewußt habe, und fragte, aus welchem Hause meine Frau sey, und ob sie mich nicht auf meiner Reise begleitet habe.

Mun war die Reihe des Lachens an mir. Doch währte dies nicht lange, denn Julien stieg das Wases ser in die Augen, als sie hörte, daß dies Mathilbens, ihrer unglücklichen Jugendfreundin verwaisses Kind sen; sie reichte mir die Hand und sagte sehr weich: 17 Ich danke Ihnen, daß Sie meiner Mutter Schuld lösen; verdammen Sie meine Mutter nicht; sie hatte manche Ansichten, die nicht die meinigen waren; auch Ihnen hat sie wehe gethan! Sie ist tod! lassen Sie sie in Frieden ruben; sie hatte auch ihre guten, ehrenwerthen Seiten, und Fehler haben wir ja alle.

Philippine, die von allen dem, worauf sich Inliens Worte bezogen, weniger wußte, weil sie das
mals noch ein Kind war, senkte blos den Blick;
als ich aber von Mathildens Leben, so weit ich es
mittheilen konnte, ohne das Geheimnis der Seelis
gen zu verrathen, von dem frommen Sinne, mit
dem die Märtyrin die Last ihrer unverschuldeten
Schmach trug, von ihrem heiligen Wandel, von ihs
rem sansten Tode erzählte, da tröpselten dem himms
lich schonen Mädchen die Thränen, heiß und herzs
lich geweint, über die blühenden Wangen berab.

"Ich danke Euch!" rief ich von dieser sillen, einfachen Todienfeier überrascht, "Ich danke Euch im Namen der Seeligen. Diese Thranen, meine edle Philippine, sind mir wertber, als all Ihr Schmuck und Soelgestein Mathildens lettes Wort waren Sie, Durchlaucht, und Ir Gemahl. Mit dem Gedanken an Sie beide schied sie aus dem Leben."